



MERCREDI 25 SEPTEMBRE

## ATELIERS PARTICIPATIFS

### Recherche scientifique en bioéconomie : et si les citoyens participaient aux décisions ?

Cet atelier a pour objet de questionner le rapprochement au niveau territorial des chercheurs et des citoyens, pour qu'ils s'emparent, ensemble, de problématiques et d'enjeux locaux et sociétaux, autour de la bioéconomie.

Il s'appuiera sur des projets de recherche en cours ou en développement, en présence des chercheurs qui en sont responsables, et permettra un dialogue pour faire émerger une potentielle collaboration.

Chacun.e pourra, en tant que membre d'association, élu.e local.e, membre d'une collectivité, citoyen.ne, ... s'interroger : Comment contribuer à identifier des problématiques locales dont la science pourrait/devrait s'emparer ? Comment faciliter cette collaboration ? Comment s'impliquer dans ce processus ?

#### Au programme :

Participez à un "**groupe d'exploration**" aux côtés de chercheur·ses engagé·es, pour :

- Découvrir des projets de recherche actuels ou en devenir,
- Identifier ensemble des problématiques locales et sociétales fortes,
- Imaginer des pistes de collaboration concrètes entre science et société.

#### Pourquoi participer ?

Parce que votre regard compte ! Quelles que soient vos connaissances, votre expérience ou votre rôle dans la société, **vous pouvez contribuer** à rendre la recherche plus proche des réalités du terrain, plus utile, plus humaine.

C'est aussi une occasion rare de **prendre part à la décision scientifique** sur des sujets qui nous concernent tous.

**Animatrices** : Cécile Raphoz - Chercheure en sciences de gestion ; Elise Marcandella – Maître de conférences - HDR en sciences de gestion Université de Lorraine/- Chercheure au CEREFIGE ; Khoudia Guèye - Maître de conférence au laboratoire CEREFIGE de l'Université de Lorraine